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“ASÍ FABRICAMOS ACÁ” 

PREFECTURA NAVAL

ABRIERON LOS SOBRES DE LICITACIÓN PARA 
LA OBRA DE LA TECNOTECA

Taxistas y remiseros reclamaban la entrega de nuevas licencias. Desde el 
Concejo hicieron foco en la calidad de ambos servicios, y anticiparon que 
comenzará la discusión sobre las plataformas. 

LOS CONCEJALES COMIENZAN A DISCUTIR 
LA POSIBILIDAD DE HABILITACIÓN DE UBER

EL PROGRAMA 
QUE ACERCA LA 
INDUSTRIA A LAS 
ESCUELAS

INSCRIPCIONES 
PARA INGRESO 
DE PERSONAL

El espacio está destinado a la formación de los jóvenes en la industria del conocimiento. 
La obra será financiada por el Gobierno Nacional y estará ubicada en
Chacra II, aledaña al Natatorio Olímpico. 

UN ANÁLISIS SOBRE EL CAMBIO DE ESTRATEGIA 
DE LOS TRES CANDIDATOS

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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RUMBO A OCTUBRE

RÍO GRANDE

PÁG.  14

RÍO GRANDE

PÁG.  10

Luis Castelli, director de la consultora Vox Pópuli, analizó el resultado de las PASO. Señaló 
una aparente contradicción entre el sentido del voto y las propuestas del 
candidato más elegido en la provincia.

ACELERA LA HERMANDAD: 

SE DISPUTA EL CLASIFICATORIO

PÁG.  4

Nº 9195 | AÑO XXXVI | VIERNES 18 DE AGOSTO | AÑO 2023 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

GPH 48

Superada la rampa simbólica en pleno casco histórico, arranca el clasificatorio del 
Gran Premio de la Hermandad en el autódromo de Rio Grande. 
¿Quién será el encargado de abrir la ruta? PÁG.  16

La iniciativa del Municipio de Río 
Grande y la Fundación Mirgor 
busca fomentar la comprensión 
de la economía local, acercando 
a docentes y estudiantes de 4° 
grado a la realidad productiva e 
industrial.

Hasta el 31 de agosto están 
abiertas las inscripciones para 
oficiales, suboficiales y técnicos 
en diversas especialidades. Desde 
la seccional Ushuaia brindaron 
detalles sobre los requisitos.
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Tras su triunfo en las primarias 
abiertas del pasado domingo, Fede-
rico Frigerio, Diputado Nacional y 
ahora candidato a la reelección por 
Juntos por el Cambio, brindó sus pri-
meras reflexiones sobre el resultado y 
delineó sus pensamientos y proyec-
ciones para las elecciones generales 
que se llevarán a cabo el 22 de octu-
bre.

Frigerio, por FM Master’s, destacó 
el mensaje claro que emanó de las 
urnas y afirmó: “Lo primero que está 
bueno transmitirle a la gente es que 
el 70% de los argentinos eligió que 
esto que estamos viviendo se termi-
ne. Quieren un cambio profundo en 
Argentina. Entre los puntos que sacó 
La Libertad Avanza y Juntos por el 
Cambio, claramente, ya está definido 
el rumbo. La Argentina va a cambiar 
después del 10 de diciembre. Hay que 
ver si cambia de la mano de La Liber-
tad Avanza o de Juntos por el Cambio. 
En definitiva, lo importante, lo lindo, 
y lo que nos pone muy contentos a 
todos, es que la gente está harta del 
modelo kirchnerista, o peronista, en 
su deriva actual”.

El candidato a la reelección re-
saltó la importancia de mantener el 
compromiso con la comunidad y no 
bajar los brazos en esta etapa: “Tene-

“EL 70% DE LOS ARGENTINOS ELIGIÓ QUE ESTO 
QUE ESTAMOS VIVIENDO SE TERMINE”
Federico Frigerio, vencedor en las primarias de Juntos por el Cambio, compartió su visión y compromiso hacia las elecciones generales. 
Resaltó la importancia de estar cerca de la gente y trabajar en unidad para alcanzar el cambio profundo en Argentina.

mos que estar tranquilos, tenemos 
que estar contentos y no tenemos 
que bajar los brazos, sino estar cerca 
de la gente como lo venimos hacien-
do desde la Constituyente hasta la 
fecha, pasando por la provincial y la 
municipal”, expresó.

RUMBO A OCTUBRE

Frigerio hizo hincapié en la nece-
sidad de mantener un contacto cer-
cano con la población para entender 
sus necesidades y preocupaciones: 
“Hemos estado trabajando codo a 
codo con todos los emprendedores 
de la provincia, con la gente, en los 
barrios. Es lo que tenemos que pro-
fundizar y seguir, porque la realidad 
está cerca del pueblo. Para poder te-
ner el termómetro diario de lo mal 
que la está pasando la sociedad, es el 
territorio y la calle lo único que te lo 
marca. No te podés aislar atrás de un 
escritorio”, afirmó.

En cuanto a la unidad dentro de 
Juntos por el Cambio, el parlamen-
tario subrayó la importancia de tra-
bajar en conjunto y respaldar al can-
didato ganador: “A nivel nacional, 
Patricia ya se juntó con Horacio y con 
Gerardo. Nunca hubo dudas para no-
sotros de que quien gana conduce y 
quien pierde acompaña. Eso se va a 
replicar en todos los territorios. Ob-
viamente habrá raras excepciones de 
gente triste por el resultado, pero la 
verdad es que, en su gran mayoría, 
Juntos por el Cambio va a estar jun-
to”, aseguró.

En su discurso, Frigerio enfatizó 
la necesidad de mantener un enfo-
que en la gente y no solo en la propia 
agrupación política: “No nos queda-
mos solamente en hablarnos a noso-

tros mismos y captarnos a nosotros 
mismos, sino que acá lo importante 
es que tenemos que estar todos jun-
tos cerca de la gente. Porque no al-
canza con el resultado que tuvimos, 
sino que tenemos que transmitir a la 
gente que Juntos por el Cambio tiene 
el volumen, la experiencia y la capa-
cidad política de no solamente reali-
zar el cambio, sino sostenerlo, que es 
una pieza fundamental para consoli-
dar el cambio que queremos todos”, 
subrayó.

El diputado Federico Frigerio con-
cluyó con una reflexión sobre la im-
portancia de la cercanía con la pobla-
ción y la capacidad de implementar 
cambios profundos en el país que 
adjudica la fuerza que integra: “Nun-
ca cambiamos la estrategia y lo que 
vamos a profundizar es eso que ve-
nimos haciendo y creo que viene re-
sultando. Uno no puede saber cómo 
está la sociedad ni tener el termóme-
tro diario, si no está cerca de la gente. 
Entonces, lo que vamos a profundi-
zar es eso: el territorio, visitar cada 
casa, cada cuadra, recibir a todas las 
personas que nos escriben a diario en 
todas las redes sociales, escucharlos, 
tratar de solucionar, conectar ONGs 
del sector privado que hoy tienen 
necesidades similares y pueden ser 
complementarias en sus trabajos”, 
concluyó.
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El prefecto Mayor Cristian Sarasúa, 
miembro de la seccional Ushuaia de 
la Prefectura Naval Argentina, detalló 
por FM Master’s la apertura de la ins-
cripción para interesados en formar 
parte de la fuerza en diversas capa-
cidades, tanto oficiales y suboficiales 
como técnicos de distintas especiali-
dades.

“Prefectura está manteniendo abier-
ta la inscripción para sus institutos de 
formación para los grados de oficiales 
y suboficiales, hasta el 31 de agosto. Y 
también se encuentra abierto hasta el 
30, el llamado concurso para los estu-
diantes recibidos en distintas especiali-
dades técnicas”, explicó Sarasúa.

El representante de Prefectura indi-
có que actualmente están necesitando 
técnicos electricistas y técnicos en in-
formática exclusivamente para la sec-
ción Ushuaia. Los requisitos y detalles 
están disponibles en el sitio web de la 
Prefectura Naval, a través de la página 
de argentina.gob.ar.

Sarasúa subrayó que este llamado a 
concurso no se limita solo a estas dos 

PREFECTURA ABRIÓ INSCRIPCIONES 
PARA INGRESO DE PERSONAL
La Prefectura Naval Argentina abrió el período de inscripciones para oficiales, suboficiales y técnicos en diversas especialidades. Los 
detalles y requisitos están publicados en la página oficial de la fuerza.

HASTA EL 31 DE AGOSTO

especialidades: “Específicamente es-
tas especialidades se necesitan acá en 
las vacantes que tenemos en la Prefec-
tura local. Pero también incluye varias 
carreras técnicas como técnico en la-
boratorio, auxiliar de farmacia, ana-
lista en sistemas, electromecánicos, 
mecánico”.

El proceso de selección es minu-
cioso, según especificó: “Las escuelas 
técnicas que terminen con ese títu-

lo es lo que estamos necesitando. Por 
eso es un llamado a concurso para 
personal subalterno del cuerpo auxi-
liar. La tarea específica sería en base a 
esa orientación que tiene dentro de la 
fuerza. Estos dos años que se lo toma 
en comisión, ellos van recibiendo toda 
la parte instructiva. Porque son perso-
nal policial, personal de Prefectura. Así 
que durante dos años van recibiendo la 
formación, aparte de ya estar trabajan-

do en su área específica”.
Los requisitos para postularse in-

cluyen tener entre 18 y 28 años de 
edad, no tener antecedentes penales 
ni haber sido dado de baja por con-
ducta de alguna fuerza de seguridad 
o militar, y aprobar los cursos según la 
especialidad. Los exámenes se lleva-
rán a cabo en la primera quincena de 
septiembre.

Sarasúa mencionó que los exáme-
nes se realizan en el edificio central en 
Buenos Aires, y el proceso de selección 
es oral, escrito y mediante entrevistas. 
El ingreso a la fuerza se da en octubre. 
Por más información los interesados 
pueden dirigirse a la sede de Prefectu-
ra, Yaganes 57, Ushuaia, o comunicar-
se a los teléfonos (02901) 421 425 y 422 
382 de 8 a 13.

“Vemos esta posibilidad como sa-
lida laboral para los jóvenes que han 
terminado el secundario y que tienen 
su título. Esta es una de las opciones, 
poder iniciar su carrera en Prefectura”, 
concluyó el prefecto Mayor Cristian 
Sarasúa.
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RUMBO A OCTUBRE

PROVINCIALES

Luis Castelli, director de la consul-
tora Vox Pópuli, profundizó en el aná-
lisis de los resultados electorales y las 
estrategias de los candidatos tras las 
PASO. Abordó el tema de la votación 
a Javier Milei en Tierra del Fuego y la 
aparente contradicción entre el senti-
do del voto y las propuestas del can-
didato.

“Me parece que hay razones más 
profundas y lo último que hago, que 
hice y que haré, es subestimar la inte-
ligencia del electorado a la hora de vo-
tar. Por eso creo que hay que indagar 
un poquito más sobre las razones que 
llevaron a que un 35% de los fuegui-
nos voten por Javier Milei”, comentó 
Castelli por FM Master’s.

A su vez, resaltó el componente de 
enojo y decepción en el voto a Javier 
Milei: “Hay un componente de ira, de 
enojo y decepción que, claramente, 
canalizó a través de Milei la búsqueda 
de una alternativa a todo eso”.

Castelli reconoció el claro impac-
to de la propuesta del libertario en el 
electorado: “Ha planteado cosas cla-
ramente y se ha plantado, desde el 
punto de vista de la agenda pública, 

CASTELLI ADVIRTIÓ CAMBIOS EN LAS 
ESTRATEGIAS DE LOS TRES CANDIDATOS
Luis Castelli, de Vox Pópuli, examinó las motivaciones detrás del voto a Milei, analizó las nuevas estrategias de los tres candidatos 
presidenciales competitivos y puntualizó los desafíos internos de Juntos por el Cambio de cara a las elecciones de octubre.

CONTINÚAN LOS TALLERES 
DE ACCESIBILIDAD, 
DISCAPACIDAD Y ATENCIÓN A 
LA CIUDADANÍA MAYOR

Gobierno dictó una capacitación 
enmarcada en el “Programa Provincial 
Accesibilidad para Todos”, estableci-
do en diciembre de 2022, la cual tiene 
como propósito fundamental crear 
una provincia accesible y amigable 
para todas las personas, sobre todo 
a aquellas con discapacidades y a los 
adultos mayores. 

El Taller, coordinado por el Institu-
to Provincial de la Administración Pú-
blica, contó con la participación de un 
equipo de capacitación interdiscipli-
nario, compuesto por profesionales del 
Ministerio de Salud, de Desarrollo Hu-
mano y de Educación, Cultura, Ciencia 
y Tecnología y la colaboración de ex-
pertos en diferentes áreas. Garantizó la 
entrega de información integral y enri-
quecedora para las y los participantes.

El coordinador del ‘Programa Pro-
vincial Accesibilidad para Todo’, Sergio 
Ilari remarcó la importancia de “elimi-
nar estereotipos y prejuicios en la aten-
ción, el Programa busca promover una 
comprensión más profunda de las ne-
cesidades y desafíos de estos grupos de 

la población”.
Esta iniciativa forma parte de una 

serie de actividades contempladas por 
el Programa de Accesibilidad. El mismo 
trabaja en la visión de crear un entorno 
inclusivo y accesible en toda la provin-
cia, permitiendo que tanto residentes 
como visitantes, en especial aquellos 
con discapacidades y personas mayores, 
puedan transitar por las ciudades y espa-
cios públicos de manera cómoda, autó-
noma y segura.

Finalmente Gonzalo Zárate, capa-
citador del Ministerio de Desarrollo 
Humano, indicó que “el objetivo es que 
los equipos administrativos adquieran 
herramientas y conocimientos para 
brindar un trato respetuoso y empático, 
colaborando así en la construcción de 
una sociedad más igualitaria y justa”. De 
igual manera señaló “en la capacitación 
se presentan  perspectivas y métodos 
de atención con un trato humanitario e 
igualitario, empatizando con los nuevos 
paradigmas que hoy existen respecto de 
estos colectivos” como pilares funda-
mentales.

como el gran instalador de temas”.
Sobre la próxima etapa electoral, 

el especialista señaló que “los tres 
principales contendientes van a te-
ner un papel significativo en octu-
bre. Por supuesto que ahora se trata 
de una nueva campaña”. Afirmó que 
los candidatos deben mantener co-
herencia con sus posturas anteriores.

En cuanto a las estrategias de los 
candidatos, mencionó: que los tres 
“empezaron ese acomodamiento. 
A priori, ese acomodamiento para 
tratar de acrecentar el volumen 
de votantes que obtuvieron en las 
PASO”. Destacó la dirección estra-
tégica de Milei hacia el electorado 
de Bullrich.

Finalmente, Luis Castelli también 
analizó las dinámicas internas de los 
partidos, principalmente de la prin-
cipal coalición opositora: “El votante 
de Juntos puede estar un poco más 
disperso, tener, quizás, un grado más 
grande de independencia a la hora 
de atarse a su sello partidario o no. 
Eso para Bullrich es un desafío: re-
tener el voto que fue para Rodríguez 
Larreta en las PASO”.
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Juan Petrina, director de Epide-
miología de la provincia, brindó en 
FM Master’s una detallada explicación 
técnica sobre la gripe aviar, un tema 
que ha sido recurrente en Tierra del 
Fuego debido a la aparición de lobos 
marinos muertos en la costa de Río 
Grande, algunos de los cuales contra-
jeron la enfermedad tras alimentarse 
de aves infectadas.

“La gripe o influenza aviar es un vi-
rus que afecta, principalmente, a aves. 
Lo que está circulando, desde el año 
pasado y este año, es una cepa especí-
fica de la gripe aviar. Entre las aves es 
altamente contagiosa y es lo que hizo 
que aves migratorias vayan recorrien-
do todo el mundo, todo el continente 
y vayan apareciendo casos en diferen-
tes países. Desde la aparición aquí en 
Argentina, fue cobrando de diferente 
relevancia hasta poder controlarse”, 
explicó Petrina.

El experto señaló que, aunque la 
enfermedad se encuentra práctica-
mente imposible de controlar en aves 
migratorias, los esfuerzos se centran 
en dos áreas: “Por un lado, la cuestión 
productiva y económica. Es decir, que 
no afecte a las aves de producción. Y 
por el otro lado, la pata de salud pú-

QUÉ ES Y CÓMO PREVENIR LA GRIPE AVIAR 
El director de Epidemiología de Tierra del Fuego brindó pormenorizados detalles técnicos sobre la gripe o influenza aviar y resaltó las 
medidas preventivas adoptadas y a adoptar, para proteger la salud de las personas y la producción.

PALABRA OFICIAL

PRIMER ENCUENTRO PROVINCIAL 
DE EDUCACIÓN ARTÍSTICA

El Ministerio de Educación, Cul-
tura, Ciencia y Tecnología de la pro-
vincia de Tierra del Fuego, AeIAS, a 
través de la Coordinación Provincial 
de Educación Física, llevará a cabo 
el Primer Encuentro Provincial de 
Educación Artística denominado 
“Haciendo arte por la democracia”. 
El mismo se realizará los días 31 de 
agosto y 1° de septiembre en la ciu-
dad de Ushuaia de manera presen-
cial.

Según el cronograma dará inicio 
el jueves 31 de agosto en el Gimna-
sio de la Escuela Nº 31 (Alem 3902) 
de 14 a 17 horas con la Conferencia 
Inaugural a cargo de la coordinadora 
Nacional de Educación Artística, Lic. 
Ximena Martínez y el coordinador 
Provincial de Educación Artística, 
Matías Tesuri. Más tarde continuará 
con el Conversatorio denominado 
“Repensar la ESI en los lenguajes ar-
tísticos” a cargo de la referente pro-
vincial del Programa ESI, Lic. Veró-

nica Candino y la profesora Valentina 
Guirao Montes.

La segunda jornada del día viernes 
1° de agosto se desarrollará de 8 a 12 
y de 13 a 17 horas con los Talleres Ar-
tísticos “Los mensajes de la danza” a 
cargo de la Prof. Chazarreta Mónica, 
“Abrazar lo diverso” a cargo de los Lic. 
Bárbara Sánchez y Cristian Ledesma, 
en el SUM del IPRA. En tanto en si-
multáneo en el Centro Polivalente de 
Arte, “ La producción musical en el 
aula” a cargo de la Prof. Peña Marina 
y “La enseñanza de las artes visuales 
en la enseñanza obligatoria” a cargo 
de la Prof. Catibiela  “Repensarnos 
en las artes visuales” a cargo de la 
Lic. Laurenzo Sabrina, “Hacia una li-
bre creación artística como forma de 
expresión y comunicación” a cargo 
de la Prof. Lara Barbagallo, “Teatro, 
educación y democracia”, a cargo del 
Prof. Luis Amarillo y el Taller para es-
tudiantes del CPAU “Autogestión en el 
arte: convocatoria y escritura de pro-

puestas artísticas” a cargo de la Lic. 
Salomón Agustina y el profesor García 
Matías.

El encuentro tiene como fin, re-
flexionar y fortalecer las prácticas 
pedagógicas, promoviendo cambios 
orientados a la mejora de los procesos 
de enseñanza de los lenguajes artísti-
cos en el ámbito provincial.

Residentes de las ciudades de Río 
Grande y Tolhuin tendrán la posibi-
lidad de contar con alojamiento con 
cupos limitados.

Las y los interesados en participar, 
podrán hacerlo a través del siguiente 
link completando el formulario 

https://forms.gle/n7MQPp19a-
Gur7Mc16

blica que, si bien tiene muy baja pa-
togenicidad, puede haber casos de 
transmisión zoonótica, es decir, de los 
animales a las personas”.

Petrina resaltó que ante la eviden-

cia de no poder controlar la enfer-
medad en la vida silvestre, se están 
tomando medidas preventivas al res-
pecto: “Estamos a partir de los prime-
ros casos en Argentina con una mesa 

un poco más acotada de diferentes 
actores con SENASA a la cabeza, que 
es la autoridad de aplicación en este 
caso. Pero con la gente del Ministerio 
de Producción, la gente de Parques 
Nacionales, nosotros y diferentes 
áreas de los municipios que estamos 
al tanto y que, ante la situación, por 
ejemplo, en este caso de los casos de 
lobos marinos, estar atentos, tener 
todo coordinado, que todos sepamos 
que está haciendo la otra parte y po-
der actuar para la protección de estas 
dos cosas que decíamos: tanto de la 
salud de las personas, como de la pro-
ducción”.

En cuanto a las precauciones para 
evitar la propagación de la enferme-
dad, el funcionario finalizó recomen-
dando: “Las medidas preventivas son, 
no sólo por la gripe aviar, sino por 
otras enfermedades, no hay que estar 
en contacto ni tocar animales silves-
tres, en general. A su vez, si están mo-
ribundos, o muertos directamente, la 
misma situación: no acercarse, inclu-
so dar aviso a SENASA para que pue-
dan ser intervenidos esos cadáveres, 
o esos animales que estén moribun-
dos”, concluyó Juan Petrina, director 
de Epidemiología de la provincia.

USHUAIA
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DESMENTIDA

El legislador provincial electo de 
Republicanos Unidos, Agustín Coto, 
examinó detalladamente dos artícu-
los periodísticos, uno publicado por 
el diario La Nación y otro por Página 
12, ambos abordando la cuestión de 
los electores fueguinos que respal-
daron a Javier Milei, líder de su agru-
pación, en las recientes primarias en 
Tierra del Fuego y a nivel nacional.

Coto, por FM Master’s, destacó 
las contradicciones en la cobertura 
mediática y señaló: “Es interesante 
porque la bajada de esa nota firma-
da por Olivera en La Nación, empie-
za mintiendo. Dice ‘el candidato que 
promete derogar la ley 19.640’. Fue 
muy oportuno que fue el mismo día 
que circuló una entrevista que le hizo 
Chiche Gelblung ese mismo día a Ja-
vier Milei hablando, justamente, so-
bre la ley y el régimen tributario de 
Tierra del Fuego”.

El legislador electo resaltó que las 
declaraciones de Milei coinciden en 
un todo con lo profusamente expues-
to desde su partido, y compartió: 
“Dijo, palabras más palabras menos, 
lo que decimos siempre en Republi-
canos casi hasta el hartazgo, que el 
problema no es que Tierra del Fuego 
pague pocos impuestos, el problema 
es que el país paga muchos, que es 
otra cosa. Lo dijo claramente Javier 
hace tres días”.

Coto también subrayó la similitud 
en los enfoques de La Nación y Pági-
na 12, y destacó un error fundamen-
tal compartido por ambos medios: 
“Es interesante que La Nación y Pági-
na 12 digan más o menos lo mismo. Y 
después que tengan el mismo error”.

Profundizó en los conceptos pre-
sentados en los artículos y apuntó: 
“La nota es larga, pero el error prin-

El legislador electo de Republicanos Unidos, cuestionó dos artículos periodísticos sobre los votantes fueguinos y el régimen tributario que, 
supuestamente, derogaría Javier Milei. Resaltó contradicciones y errores en la cobertura mediática.

COTO ANALIZÓ ARTÍCULOS DE PRENSA SOBRE 
VOTANTES FUEGUINOS Y EL SUB RÉGIMEN

cipal es un error de base que parte 
de dos ideas falsas. Uno es la idea de 
que Tierra del Fuego está subsidia-
da. Tierra del Fuego recibe $1,38 por 
cada peso que aporta y está en el me-
dio de la tabla de las provincias que 
más reciben y menos reciben. Ya hay 
una idea de que recibe un subsidio, y 
eso es falso”.

“La dos, tampoco es la discusión 
de la coparticipación, etc., que en Ar-
gentina hay que darla porque somos 
un país federal y no un país unitario. 
Cuando una discusión entre la Ciu-
dad de Buenos Aires y la Nación por 
el tema de la participación, fue un 
escándalo cósmico y les pareció fan-
tástico a La Nación, por ejemplo, o a 
Pancho Olivera” continuó argumen-
tando su punto de vista Coto.

El libertario resaltó una perspec-
tiva diferente sobre el tema tribu-
tario, a la planteada por los medios 
nacionales: “La más importante, una 
idea medio rara que, en términos 
económicos sería como una especie 
de costo de oportunidad, pero fiscal. 
O sea, todo esto que no le podemos 
sacar a los fueguinos o que nos es-
tamos perdiendo de recaudar de los 
fueguinos. La Coalición Cívica pre-
sentó hace poco un proyecto para 
derogar la ley 19640, con el argumen-
to de que los fueguinos pagan poco, 
qué lástima que no le podamos sacar 
más. Es insólito”.

Agustín Coto concluyó su análisis 
con una reflexión sobre la visión de 
fondo en la discusión planteada en 
ambos diarios porteños: “El proble-
ma de fondo es una idea de fondo, 
que es la idea complicada que discu-
te Milei, que es que te están dicien-
do que el que es más eficiente para 
administrar los recursos es el Estado 

y no la gente. Como es el Estado, hay 
que sacarle la mayor cantidad posible 
a la gente, para que el Estado después 
la redistribuya de forma mágica, per-
fecta y angelical que, supuestamente, 
tienen para distribuir el dinero”.

El legislador electo cuestionó así 
la veracidad y develó motivación de-
trás de los artículos. Al respecto, con-
cluyó: “La nota de La Nación empieza 
mintiendo, porque el presidente de 
la Nación no deroga leyes. Esto no es 

una dictadura, es una república. Es el 
Congreso de la Nación el que lo hace. 
No es un tema menor ese, porque si 
no, se puede decir cualquier cosa. 
Dice textual ‘candidato que promete 
derogar la Ley 19640’, eso no existe. 
Es más, si Milei lo dijese, que no lo 
dice, no se podría hacer. Es absurda 
la afirmación que hace Olivera. Yo lo 
entiendo, me parece que es una nota 
que está manchada, o está en el con-
texto de una campaña electoral”.
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RUMBO A OCTUBRE

En respuesta al triunfo de Javier Mi-
lei como candidato presidencial en Tie-
rra del Fuego y la victoria de su colega 
Federico Frigerio en la interna de Jun-
tos por el Cambio, Héctor “Tito” Stefani, 
actual diputado Nacional en represen-
tación de dicha alianza, compartió por 
FM Master’s sus primeras reflexiones 
sobre los acontecimientos políticos a 
nivel nacional y en la provincia.

Stefani señaló la presencia de un 
voto emocional y un descontento ge-
neralizado con la política como facto-
res clave en el resultado: “Yo creo que 
hay un componente del voto emocio-
nal, y un descontento de la gente con 
la política, incentivada primero por la 
realidad”.

Respecto a la labor en la Cámara 
de Diputados, el diputado destacó los 
desafíos y logros de la oposición: “hace 
tres años que no podemos resolver el 
tema de los alquileres. De hecho, te-
nemos una sesión para la semana que 
viene. Muchas veces la gente dice que 
la oposición no hace nada. Al contra-
rio, hemos hecho un montón de co-
sas”.

El diputado Héctor “Tito” Stefani analizó el impacto del descontento con la política en el reciente resultado electoral y expresó su respaldo 
a Patricia Bullrich como candidata presidencial. Resaltó el rol del Congreso en la toma de decisiones para abordar los desafíos del país.

“JUNTOS X EL CAMBIO TIENE QUE ESTAR 
ORDENADO ATRÁS DE PATRICIA BULLRICH”

ÚLTIMOS DÍAS PARA INSCRIBIRSE 
A LA “DIGITAL HACKATHON”

El Municipio organiza la segunda 
edición de este evento, el cual se lleva-
rá adelante el sábado 26 de agosto en 
el Espacio Tecnológico (Pellegrini 520). 
La “Digital Hackathon” propone a veci-
nos, estudiantes y profesionales de Río 
Grande la creación, en equipo, de solu-
ciones digitales e innovadoras respecto 
a temáticas de nuestra ciudad.

Se trata de una maratón de desa-
rrollo tecnológico en pos de vincular 
a la comunidad en la co-creación de 
soluciones innovadoras para proble-
máticas de carácter urbano. Habrá 

importantes premios para quienes 
brinden las mejores propuestas de so-
luciones tecnológicas.

Quienes quieran sumarse a este 
evento tienen tiempo hasta este vier-
nes 18 de agosto, registrándose en el 
siguiente link: https://hackathon.rio-
grande.gob.ar. Allí también encontra-
rán el cronograma de la “Digital Hac-
kathon”.

A través de estas iniciativas, el Mu-
nicipio tiene como objetivo potenciar 
a Río Grande como una ciudad tecno-
lógica y del conocimiento.

RÍO GRANDE

En cuanto al apoyo a Patricia Bull-
rich como candidata presidencial, Ste-
fani expresó: “Juntos por el Cambio tie-
ne que estar ordenado atrás de Patricia 
Bullrich como candidata a presidente 
de los argentinos”.

En igual sentido, visualizó el futuro 
de Juntos por el Cambio y los desafíos 

por delante, y resaltó la importancia 
del Congreso en la toma de decisiones: 
“En el país que viene, no hay ninguna 
cosa fácil que se pueda resolver ni por 
un decreto. Creo que el Congreso va 
a tener un rol importantísimo en los 
próximos dos años”.

Héctor Stefani concluyó señalando 
la necesidad de trabajar en conjunto 

para lograr cambios efectivos: “La otra 
gran diferencia que tiene Juntos por el 
Cambio ahora es que va a tener mayo-
ría en el Congreso, o va a poder, con 
las otras fuerzas políticas, por ejemplo, 
con La Libertad Avanza, conformar un 
bloque para transformar esas reglas de 
juego que la Argentina necesita trans-
formar”.
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RÍO GRANDE

El Municipio de Río Grande llevó 
a cabo la apertura de sobres de lici-
tación pública correspondientes a la 
obra de la Tecnoteca. La misma surge 
de un proyecto presentado por el Mu-
nicipio de Río Grande, en el marco 
del Proyecto TIP.ar Tecnotecas para 
la Innovación Popular Argentina, 
el cual fue evaluado por el FONTAR 
(Fondo Tecnológico Argentino) sien-
do nuestra ciudad una de las cuatro 
seleccionadas en todo el país para su 
concreción. 

El intendente Martín Perez agra-
deció el acompañamiento del Go-
bierno Nacional, especialmente al 
ministro de Ciencia, Tecnología e In-
novación de Nación, Daniel Filmus, 
y al presidente de la Agencia I+D+i, 
Fernando Peirano, destacando que  
“esta obra viene a potenciar todo el 

Se trata de un nuevo espacio para la formación de las y los jóvenes de la ciudad en la industria del conocimiento. La obra será financiada 
por el Gobierno Nacional, a través de la Agencia Nacional de Promoción de la Investigación, el Desarrollo Tecnológico y la Innovación. 

ABRIERON LOS SOBRES DE LICITACIÓN 
PARA LA OBRA DE LA TECNOTECA 

ANALIZAN PROYECTOS PARA SEPARAR 
PLUVIALES DE LA RED CLOACAL

Es una situación que satura las 
cloacas con agua de lluvia y provoca 
desbordes. Se trabaja en conjunto con 
el Instituto Nacional del Agua, la Secre-
taría de Ambiente de la Provincia y la 
Municipalidad de Ushuaia.

El presidente de la Dirección Pro-
vincial de Obras y Servicios Sanitarios 
(DPOSS), Cristian Pereyra, se reunió 
con representantes del Instituto Na-
cional del Agua (INA), de la Secretaría 
de Ambiente de la Provincia y de la 
Municipalidad de Ushuaia. El INA es 
un organismo científico y tecnológico 
descentralizado que tiene por objetivo 
satisfacer los requerimientos de estu-
dio, investigación, desarrollo y presta-
ción de servicios especializados en el 
campo del aprovechamiento y preser-
vación del agua.

En el marco de este encuentro, par-
ticipó en representación del INA, el 
subgerente de Servicios Hidrológicos, 
Guillermo Mena, junto a sus colabora-
dores; la secretaria de Ambiente de la 
Provincia, Eugenia Alvarez, quien con-
currió acompañada por Miguel Hidal-
go y Gerardo Noir, funcionarios de esa 
misma cartera; y el subsecretario de 
Obras Públicas de la Municipalidad de 

Ushuaia, Pablo Castro.
“El objetivo de estas reuniones es 

avanzar con los proyectos que viene 
elaborando la DPOSS, especialmente 
los relacionados a la separación de las 
redes pluviales de las redes cloacales en 
la ciudad”, explicó Pereyra. En este as-
pecto, dijo que se hizo especial hinca-
pié en las cañerías de las calles Piedra-
buena y Yaganes de la capital fueguina.

El funcionario agregó que “cuando 
los pluviales se vinculan a una cañería 
cloacal, se satura la capacidad de con-
ducción de las cloacas, que no están 
preparadas en cuanto a sus dimensio-
nes para recibir el agua de lluvia y esto 
provoca desbordes de aguas servidas a 
través de las bocas de registro”.

“También se está evaluando la po-
sibilidad de avanzar en estudios y pro-
yectos para la construcción de pluvia-
les en el Valle de Andorra”, expresó el 
Presidente de la DPOSS.

Finalmente, Pereyra consideró 
“muy importante el trabajo conjunto 
de los estamentos nacional, provincial 
y municipal, lo que nos permite aunar 
esfuerzos para que estas obras que be-
nefician a toda la ciudad puedan ha-
cerse realidad”.

DPOSS 

trabajo que desde el Municipio ve-
nimos llevando adelante en cuanto 
a innovación tecnológica, el conoci-
miento y la formación de nuestros jó-
venes desde el Espacio Tecnológico, 
desde el Centro de Formación Labo-
ral y Tecnológica, que son la base de 
esta Tecnoteca”. 

Remarcó que “que las juventudes 
tengan mayores oportunidades pasa 
por la innovación, por la economía 
del conocimiento. Este es el objetivo 
de la Tecnoteca: la formación e inclu-
sión de los y las jóvenes de Río Gran-
de”.

Por su parte, la secretaria de Obras 
Públicas, Silvina Mónaco, indicó que 
la Tecnoteca estará ubicada en Cha-
cra II, aledaña al Natatorio Olímpico 
y Casa de Jóvenes, sobre Isla de los 
Estados.

El edificio contará con una super-
ficie aproximadamente de 2000 m², 
distribuidos en dos plantas. La plan-
ta alta tendrá salones y espacios ad-
ministrativos con un sector de baños. 
Mientras que, la planta baja contará 
con laboratorios, un centro de entre-
namiento informático, laboratorio 
audiovisual; una sala de control, hall 
y recepción y sector co-working, ade-
más de cocina, áreas administrativas 
y servicios, y sanitarios.

Ambas plantas estarán conecta-
das de manera vertical con una gran 
escalera, un ascensor y un espacio en 
doble altura que vincula de manera 

espacial la planta alta con la planta 
baja.

Mónaco destacó que la obra in-
cluye “el tratamiento de todo el es-
pacio urbano para su accesibilidad 
desde el exterior y su vinculación con 
el Natatorio Olímpico y Casa de jó-
venes, en pos de interconectar estos 
edificios que el Municipio tiene para 
brindar prestaciones en esta zona de 
la ciudad”.

La obra de la Tecnoteca represen-
ta más educación, más conocimien-
to y tecnología para el futuro de Río 
Grande y de las y los jóvenes que 
apuestan por esta ciudad.
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Este jueves el Concejo Deliberante 
volvió a ser escenario de un encuen-
tro entre los Concejales y choferes del 
servicio de taxis y remises que desde 
hace semanas reclaman que se aprue-
be la entrega de nuevas licencias en 
ambos servicios. Desde el Concejo 
Deliberante reiteraron que aún se es-
peran los resultados del “Estudio de 
Mercado” que brindará un diagnósti-
co sobre la situación de ambos servi-
cios y sus necesidades.

El encuentro se llevó a cabo en la 
Sala de Comisiones y del mismo to-
maron parte los Concejales Raúl von 
der Thusen; Miriam Mora; Javier Ca-
lisaya; Cintia Susñar; Diego Lassalle; 
Walter Campos, Hugo Martínez, Pablo 
Llancapani y Walter Abregú; represen-
tantes del Municipio y un importante 
número de chóferes de Taxis y Remi-
ses.

Una vez más el eje de la reunión 
fue el pedido de los trabajadores del 
volante para que se acelere la entrega 
de licencias por parte del Municipio 
de Río Grande. Desde el Concejo Deli-
berante insistieron en la necesidad de 

LOS CONCEJALES COMIENZAN A DISCUTIR LA 
HABILITACIÓN DE UBER 

contar con los resultados del Estudio 
de Mercado que se está llevando ade-
lante por parte de la UTN.

Además, los Concejales recorda-
ron que la prestación de los servicios 
de Taxis y Remises recibe muchas 
quejas por parte de los usuarios y 
ciudadanos de Río Grande por lo 
cual hay muchas situaciones a corre-
gir por parte de los permisionarios y 
los titulares de las Licencias. 

También anunciaron a los tra-
bajadores la decisión, por parte del 
Concejo, de comenzar a debatir el 
proyecto presentado por la concejal 
Miriam Mora para habilitar el servi-
cio que prestan empresas como Uber 
a través de las diferentes plataformas 
digitales. 

Finalizada la reunión, el conce-
jal Javier Calisaya señaló que el en-
cuentro con los choferes ser dio en 
el marco de que los mismos “están 
buscando la estabilidad laboral, la 
necesidad de acceder a una licencia” 
aunque reconoció que se trata de 
“una discusión que ya queda fuera 
de tiempo” porque a su entender “ya 

Los trabajadores del volante reclamaban la entrega de nuevas licencias para la prestación de ambos servicios. Desde el Concejo se 
puso la lupa en cómo se realiza la prestación en la actualidad y los reclamos que los usuarios tienen sobre la misma. Por lo tanto, 
anticiparon que se comenzará a discutir la habilitación de plataformas como Uber. 

RÍO GRANDE

irrumpe en la realidad el servicio de 
aplicaciones digitales que brindan 
prestaciones similares”.

Sin embargo, también conside-
ró importante poner en discusión 
“la necesidad que tiene la gente y 
los usuarios de poder acceder a otro 
tipo de servicio con inmediatez de 
llegada, con otra tarifa; con otra po-
sibilidad de servicio para trasladarse 
en la ciudad y que hoy no lo hay”.

Por eso insistió en que “estamos 
asistiendo tarde a la discusión por la 
entrega de licencias, todos lo recono-
cen, pero nadie se quiere hacer cargo 
y me parece que en esta instancia te-
nemos que tomar decisiones de que 
en el mediano y corto plazo se pue-
dan entregar nuevas licencias”.

Calisaya criticó algunas posturas 
de los choferes entendiendo que “la 
insistencia y la terquedad en cuanto 
a la entrega de licencias hizo que es-
temos en esta situación” y en tal sen-
tido opinó que “los titulares de las li-
cencias se pegaron un tiro en los pies 
porque la llegada de Uber es ante la 
resistencia y la negativa de que se 
entreguen licencias”.

Por lo tanto “ahora se van a entre-
gar licencias y seguramente quienes 
no reciban licencias van a querer 
ingresar a Uber y lo que no se está 
entendiendo es que es la sociedad la 
que está pidiendo servicios más efi-
cientes y otras alternativas y tarifas”.

Por lo tanto, consideró necesario 
“discutir sobre cómo se ha estado 
prestando el servicio de taxis y re-
mises porque hoy tenemos titulares 
que no trabajan las licencias” inclu-
so “algunos titulares se oponen a la 
entrega de licencias y la cuestión es 
que la cedieron, la alquilan, no la 
trabajan y la licencia es para aquel 
que la trabaje”.

Por lo cual sugirió “depurar el 
Registro de Titulares de Licencias y 
recuperar, por parte del Municipio, 
las Licencias de taxis o remises que 
se han vendido, alquilado o cedido”.

En tanto la concejal Mora señaló 
que “Uber fue lo que generó la dis-
cusión” porque “veníamos conver-
sando y charlando y les expliqué, 
tanto a los remiseros como taxistas, 
que Uber está instalado en el mun-
do, que ya hay una ley nacional que 
dice que Uber es legal, se entiende 
que es un acuerdo entre partes, es un 
comercio, es como un comercio que 

debemos dejar abiertas las puertas”. 
Y aunque las “licencias de taxis y 

remises que arroje el resultado del es-
tudio de mercado van a ser entrega-
das, pero que no nos podemos negar 
a Uber también”.

También señaló que “el que está 
de chofer, que cumpla todos los re-
quisitos, que esté dentro del registro 
de choferes, va a recibir su licencia, 
acá se tiene que ver que lo que más se 
mide es la antigüedad y la continui-
dad en el trabajo”.

Pero también “hay que esperar los 
resultados del estudio de mercado, 
que simplemente va a decir que hay 
un déficit en el servicio, que es lo que 
estamos discutiendo ahora, por eso 
es que tenemos a Uber instalado hoy 
en nuestra ciudad, es algo que ya no 
lo podemos detener, a nivel nacional 
está aprobado, a nivel provincial lo 
tienen que discutir en la Legislatura”, 
insistió Mora. 

Con respecto a cuales son los as-
pectos más destacados del proyec-
to de Uber que va a presentar en la 
próxima sesión, dijo que “nosotros 
estuvimos hablando con la gerenta de 
Uber a nivel nacional, tenemos las Or-
denanzas que se están reglamentando 
en diferentes provincias y en diferen-
tes localidades de nuestro país”.

Y “primero que nada, tienen que 
hacer la inscripción en el área de 
transporte del Municipio de Río Gran-
de, solicitamos la instalación de una 
oficina física, justamente para aten-
ción al cliente, pero también en uno 
de los artículos le pedimos al Ejecu-
tivo Municipal que creen una aplica-
ción para tener nuestra propia aplica-
ción de transporte en nuestra ciudad”.

Por último expresó que “debido a la 
discusión, a la polémica, a la falta de 
trabajo, al servicio deficitario que se 
está prestando, la gente está eligien-
do Uber, hay una aplicación que está 
funcionando y la gente está eligien-
do y que tampoco tiene que ver tanto 
con los costos sino con “el tiempo, el 
momento, la puntualidad y que llegue 
el vehículo; que no te lo suspendan” 
también recordó que “Uber no tiene 
paradas, no tiene agencias, entonces 
están en cualquier lado de la ciudad y 
la aplicación te dice que este es el que 
está más cercano, no se queda sin ser-
vicio, entonces hay una competencia 
importante con respecto a cómo se 
brinda el servicio”.
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Por Silvana Minue-El domingo 27 
de agosto a las 20hs se llevará a cabo el 
primer Festival Artivista de la provincia 
en el espacio “Casa Azul”, ubicado en 
Rivadavia 451 de Ushuaia.

Se trata de un primer evento organi-
zado por la Comunidad Costera de Tie-
rra del Fuego y consiste en concientizar 
y brindar información a la comunidad 
de lo que sucede con las exploraciones 
sísmicas en el mar Atlántico argentino, 
exploraciones offshore y extravismo en 
todas sus formas.

Cabe destacar que el grupo Comuni-
dad Costera de Tierra del Fuego integra 
la Red de Comunidades Costeras del 
país, que lleva adelante diferentes con-
centraciones y movilizaciones como lo 
llamados Atlanticazo en distintas ciu-
dades para repudiar la instalación de 
empresas petroleras en la costa atlán-
tica. Las organizaciones denuncian que 
genera daños irreparables sobre el eco-
sistema marino y el territorio costero, 
provocando consecuencias sobre la ac-
tividad pesquera, de la cual se susten-
tan miles de familias en toda Argentina.

Del evento participarán músicos 
cantautores fueguinos, como Ignacio 
Boreal, Silvina Recabarren, Guz Ozan, 

SE REALIZARÁ EL PRIMER FESTIVAL ARTIVISTA
Rodrigo Loj y Fede Martinez. También 
habrá charlas informativas sobre las 
redes de comunidades costeras a lo 
largo del país. La entrada será libre y 
gratuita.

En este marco, el artista Boris Pi-
ñero explicó en Radio Provincia que 
la iniciativa surgió a través de una co-
munidad costera de Tierra del Fuego. 
“Somos un grupo que estamos tratan-
do de llevar la información que no se 
brinda, o que cuesta mucho trabajo 
obtenerla en lo que respecta a lo que 
son las exploraciones sísmicas en el 
mar Atlántico Argentino y el extracti-
vismo en todas sus formas, ya sea en 
el mar o en el mismo continente”, in-
dicó.

“Pertenecemos a una red de co-
munidades costeras, no solo abarca a 
Ushuaia y Río Grande, sino que lo que 
nosotros hacemos es movilizar para 
las movidas llamadas Atlanticazos. 
Lo que necesitamos con urgencia, es 
que el pueblo fueguino, la provincia, 
la gente de Ushuaia y de Río Grande, 
empiece a entender la exploración 
sísmica y cómo repercute en el sue-
lo submarino, cómo repercuten en la 

La actividad es para concientizar sobre las exploraciones sísmicas en el mar Atlántico argentino. Participarán artistas fueguinos.

de turnos no son amigos de dar esa 
información entonces por eso organi-
zamos este festival artivista en el cual 
convocamos a pasar un buen rato, a 
escuchar música de artistas relacio-
nados con el medio ambiente y habrá 
charlas informativas que introducen 
para saber de qué se trata”.

Se recomienda llevar una taza o 
vaso, ya que habrá degustación de in-
fusiones y cerveza artesanal.

ESPACIO CASA AZUL

vida subacuática. Aunque conocerlo y 
entenderlo es algo que hiere, porque 
uno que ama la vida y la naturaleza, 
entiende que estas cosas suceden y la 
gente no lo sabe”, aseguró el músico.

Consultado en porque la comuni-
dad puede no saber fehacientemente 
de lo que sucede con la actividad ex-
plorativa, Piñero apuntó finalmente 
que “no hay gente que se ocupe de 
llevar esa información y los políticos 
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A su vez, participaron la minis-
tros y secretarios de Estado del Poder 
Ejecutivo Provincial, presidentes de 
entes autárquicos, legisladores pro-
vinciales, concejales de la ciudad de 
Río Grande, Fuerzas Armadas y de 
Seguridad, representantes del Cen-
tro de Excombatientes y Veteranos 
de Guerra; asociaciones interme-
dias, antiguos pobladores, docentes, 
alumnos, público en general. 

En primer lugar, el Decano de la 
Universidad Tecnológica Nacional 
Río Grande, ingeniero Mario Fe-
rreyra, apeló a la memoria colec-
tiva y recordó los grandes hitos en 
la historia del Padre de la Patria, 
en un sentido discurso que abarcó 
gran parte de la vida del General San 
Martín.

Por su parte, la Ministra de Obras 
y Servicios Públicos de la provin-
cia, Gabriela Castillo, hizo uso de la 
palabra en representación del Go-
bierno provincial y manifestó que 
“decimos que es el padre de la Patria 
y hablamos de este concepto de li-
bertad y el primer desafío es poder 
pensar quiénes eran todos esos in-
cluidos en la Patria”, al tiempo que 
agregó: “cuando hoy se menoscaba 
el lugar del Estado defendiendo a 
los que menos tienen, al acceso a la 
educación, al acceso a la salud, al 
resguardo de los adultos mayores, 

SE REALIZÓ EL ACTO PARA RECORDAR AL 
GENERAL SAN MARTÍN
El evento se realizó en las instalaciones de la Casa del Deporte en Río Grande. Contó con la presencia de abanderados y escoltas 
de distintos establecimientos educativos, de las fuerzas armadas y de seguridad, de instituciones sociales de la ciudad, así como 
también de integrantes del Regimiento de Granaderos a Caballos provenientes de la ciudad de Buenos Aires.

17 DE AGOSTO

al cuidado de la primera infancia, a 
las oportunidades para todos los ni-
ños jóvenes, a los adultos que deci-
den volver a la educación formal, es 
realmente cuando tenemos que pen-
sar dónde queda esa invitación del 
General Don José de San Martín para 
que entre todos podamos construir 
Patria”.

“Es precisamente el desafío que 
tenemos todos día a día en construir 
con otros –continuó-, porque él no 
sólo tenía su ejército, muchos otros 
se sumaron a estos principios inigua-
lables de esta mirada de un Estado 
grande, en donde la libertad no sólo 
tenía que ver con las armas, tenía que 
ver con la libertad económica, con la 
libertad de las decisiones, tenía que 
ver con la libertad económica, tenía 
que ver con la libertad de las decisio-
nes, tenía que ver con la libertad de 
llevar adelante un proyecto que ver-
daderamente incluyera a todos”.

Finalmente, expresó que “hoy es 
la invitación para que todos seamos 
multiplicadores de esos principios 
de libertad y de esa oportunidad que 
tenemos cada uno en la vuelta de la 
democracia, en la facultad que tene-
mos como pueblo de elegir nuestros 
representantes, de trabajar día a día 
en el rincón donde nos encontremos, 
para que verdaderamente José de San 
Martín viva en las acciones todos los 
días”.
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La cultura y la historia de los pue-
blos originarios son pilares funda-
mentales de nuestra identidad. En 
este marco, la Municipalidad de Us-
huaia, a través de la Subsecretaría 
de Gestión, Promoción y Fortaleci-
miento de Derechos y Organización 
Comunitaria dependiente de la Se-
cretaría de Políticas Sociales, Sanita-
rias y Derechos Humanos, continúa 
desarrollando el programa “Pueblos 
Originarios en el Aula”.

Con gran éxito, el programa se si-
gue desarrollando en las escuelas de 
la ciudad, abarcando desde el nivel 
inicial hasta el nivel medio. Hasta el 
momento, se ha alcanzado a más de 
1000 estudiantes de diferentes esta-
blecimientos.

La subsecretaria, Vanina Ojeda, 
contó que esta semana se realizó una 
visita al Colegio Provincial Dr. José 
María Sobral, donde se llevó a cabo 
un importante debate sobre la Con-
quista de derechos de pueblos origi-
narios. Se resaltó la importancia de 
reconocer estos derechos como una 
conquista histórica y evidenció las 
amenazas actuales que enfrentan 
algunos pueblos originarios. La his-

 
“INVERTIR EN RÍO GRANDE ES HACER SOBERANÍA”

CONTINÚA EL PROGRAMA 
“PUEBLOS ORIGINARIOS EN EL 
AULA”

“Celebramos que la firma invierta en 
Río Grande, que genere actividad eco-
nómica real y a partir de ahí la posibili-
dad de nuevos puestos de empleo”, dijo 
Ferro.

Asimismo, destacó que “desde el 
Municipio proyectamos el crecimiento 
planificado de la ciudad, acompañando 
y fomentando la necesaria inversión del 
sector privado. Invertir en Río Grande 
es hacer soberanía”. 

Por último, Ferro remarcó que “nos 
dimos la tarea de acompañar la insta-
lación de la empresa en la ciudad, fa-
cilitando el proceso de habilitación y 
puesta en funcionamiento del nuevo 

FRÁVEGA ABRIÓ UNA NUEVA 
SUCURSAL 

Se trata del local número 112 de 
la firma -ubicado sobre la Av. San 
Martín-, que dará empleo y capa-
citación a jóvenes riograndenses. 
Hace algún tiempo la empresa se 
estableció en Ushuaia, completan-
do así todo el mapa nacional.

Acompañaron la inauguración 
de la sucursal la Ministra de Pro-
ducción y Ambiente de la Provincia, 
Sonia Castiglione, el Secretario de 
Representación Política, Federico 
Runín; el Gerente de Ventas de la 
firma, Germán Lenti; el Presiden-
te de la Cámara de Comercio, José 
Luis Iglesias; funcionarios provin-
ciales y municipales, trabajadores 
y trabajadoras de Frávega y público 
general.

En relación a esto, Castiglione 
manifestó que “es un día de mu-
cha felicidad. Encontrar las puertas 
abiertas de un nuevo local comer-
cial de una firma como Frávega que 
completa el mapa de sucursales 
aquí con Tierra del Fuego es muy 
gratificante”. 

“Esto es como la cara bonita de 
lo que pasa en el Parque Industrial 
donde se producen la mayoría de 
los productos que se venden aquí”, 
dijo, al tiempo que agregó: “real-
mente es un gusto compartir este 
momento con los trabajadores y 
trabajadores de una empresa que 
ha acompañado los procesos for-
mativos de la gente que ha contra-

tado”.
En esta línea, insistió: “es muy 

bueno, sobre todo en este contexto 
que tenemos en el país, donde algu-
nos dicen que no se puede, asistir 
a un evento tan importante como 
este”. 

“Esto es el interior profundo, 
esta es la economía real”, remarcó 
Castiglione y finalizó: “quiero felici-
tar, agradecer, augurarles lo mejor, 
Tierra del Fuego y Río Grande en 
particular es un lugar de gente de 
trabajo, de gente de bien, y clara-
mente estoy absolutamente segura 
de que serán muy bienvenidos por 
toda la comunidad”

Por su parte, el Gerente de Ven-
tas de la empresa, Germán Lentí, 
se mostró contento y comentó que 
“gracias a Dios pudimos abrir nues-
tra sucursal número 112, la busca-
mos mucho, por suerte se concretó, 
estamos muy felices, muy contentos 
de haber logrado esta apertura”.

Al referirse al contexto y la po-
sibilidad de abrir la sucursal, Lenti 
contó que “brindamos un puesto de 
trabajo a 11 ciudadanos de la pro-
vincia, eso nos hace felices” y con-
cluyó: “esperamos, junto con ellos, 
tener unos buenos resultados en la 
ciudad, somos muy bien recibidos, 
en todo momento con muy buena 
predisposición y eso te da muchas 
ganas de seguir invirtiendo y seguir 
apostando”.

RÍO GRANDE

local. Es la tarea que nos damos perma-
nentemente con los sectores comercial 
e industrial”.

Estuvieron presentes en la inaugu-
ración: el gerente de Ventas de la firma, 
Germán Lenti; el secretario de Gestión 
Ciudadana, Gonzalo Ferro; la secretaria 
de la Mujer, Género y Diversidad, Ale-
jandra Arce; el subsecretario de Inno-
vación Pública, Jonatan Bogado; la di-
rectora de Comercio e Industria, Valeria 
Sánchez; funcionarios provinciales, el 
presidente de la Cámara de Comercio 
de Río Grande, José Luis Iglesias, como 
así también trabajadores y trabajadoras 
de Frávega.

RÍO GRANDE

toria de los pueblos originarios ha 
sido, lamentablemente, silenciada 
y relegada en los libros de historia 
y, en ocasiones, malinterpretada. Es 
vital comprender que sus derechos 
no son concesiones, sino legítimas 
de su herencia y lugar en el mundo. 
Aunque el término “conquista” pue-
de evocar imágenes de dominación, 
en este contexto se refiere a la lucha 
por el reconocimiento y valorización 
de estos pueblos.

“Las respuestas y devoluciones 
de los estudiantes y docentes nos 
impulsan a seguir este camino de 
revalorizar ese pasado que contiene 
nuestras propias raíces”, dijo Ojeda. 
Además, expresó su agradecimiento 
a las instituciones, docentes y estu-
diantes: “Valoramos de corazón el 
compromiso de continuar con el tra-
bajo después de nuestras visitas. In-
troducir este programa en la agenda 
educativa nos llena de entusiasmo y 
compromiso”.

Las instituciones que deseen sa-
ber más o participar en el programa 
pueden escribir al correo: subsecre-
tariadegestionntdf@gmail.com 

Así lo afirmó el secretario de Gestión Ciudadana del municipio, Gonzalo Ferro, durante la inauguración de la primera sucursal de 
Frávega en Río Grande, sobre Av. San Martín. 

USHUAIA 
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En una iniciativa que busca forta-
lecer la conexión entre la comunidad 
educativa y la industria local, el Muni-
cipio de Río Grande, en colaboración 
con la Fundación Mirgor, continúa de-
sarrollando el programa educativo “Así 
Fabricamos Acá”. Este proyecto tiene 
como objetivo principal brindar a do-
centes y estudiantes de 4° grado de las 
escuelas primarias de Río Grande una 
visión profunda de los procesos pro-
ductivos y la producción industrial de 
la ciudad.

En esta segunda etapa del progra-
ma, los maestros fueron protagonistas 
de una experiencia enriquecedora al 
visitar las instalaciones de una indus-
tria electrónica local. Durante la re-
corrida, se les proporcionó una visión 
detallada de los distintos procesos 
productivos que ocurren en esas insta-
laciones. Desde la fabricación de pla-
cas electrónicas hasta la producción 
de sistemas de climatización y auto-
partes, los docentes pudieron obser-
var de primera mano cómo se llevan a 
cabo estas actividades esenciales para 
la economía local.

 
EL PROGRAMA “ASÍ FABRICAMOS ACÁ” 
ACERCA LA INDUSTRIA A LAS ESCUELAS

EDUCAR EN LA PRODUCCIÓN

para la economía de la ciudad, se es-
pera que los estudiantes desarrollen 
una apreciación más completa de su 
entorno y se inspiren para considerar 
futuras carreras en la industria local. 

Con el trabajo conjunto del muni-

cipio y la Fundación Mirgor, el progra-
ma “Así Fabricamos Acá” pretende con-
vertirse en un puente entre el aula y el 
mundo laboral, preparando a las gene-
raciones futuras en el compromiso con 
el desarrollo local.

El Municipio de Río Grande y la Fundación Mirgor colaboran en el programa educativo “Así Fabricamos Acá”, acercando a docentes y 
estudiantes de 4° grado a la realidad productiva e industrial de la ciudad, con el objetivo de fomentar la comprensión de la economía local.

Uno de los aspectos destacados fue 
la oportunidad de entender la logística 
que sustenta la llegada de materiales a 
la ciudad, así como los rigurosos con-
troles de calidad que deben cumplirse 
para garantizar productos de excelen-
cia. Además, se resaltó la importancia 
de la mano de obra calificada que par-
ticipa en cada etapa de los procesos 
productivos.

La próxima fase del programa lleva-
rá a los estudiantes de 4° año del Nivel 
Primario a la Fundación Mirgor, don-
de podrán participar activamente en 
la creación de sus propios productos. 
A través de esta experiencia lúdica, los 
estudiantes representarán diferentes 
roles vinculados a la actividad pro-
ductiva, brindándoles una compren-
sión más profunda y enriquecedora de 
cómo funciona la industria local.

El programa educativo busca for-
talecer la conexión entre la educación 
y la producción, permitiendo que los 
estudiantes se involucren de mane-
ra activa y participativa en el proceso 
productivo local. Al comprender la 
producción industrial y su relevancia 

ACOMPAÑAMIENTO A LOS 
ESTUDIANTES RIOGRANDENSES 
ANTE LAS INUNDACIONES EN LA 
PLATA

A raíz de las inundaciones re-
cientes que se están suscitando en 
la ciudad de La Plata, el Municipio 
de Río Grande, a través de la Casa 
de Jóvenes Fueguinos en La Pla-
ta, estableció un protocolo para el 
acompañamiento a los y las jóve-
nes que se encuentran en esa ciu-
dad.

Desde el Municipio se pudo es-
tablecer contacto con todos los y 
las jóvenes que son usuarios de la 
Casa de Jóvenes Fueguinos, po-
niendo a disposición los recursos 
necesarios para acompañarlos 

RÍO GRANDE

ante la emergencia que se encuentra 
atravesando la capital bonaerense. 

Se recomienda a los y las jóvenes 
permanecer en sus domicilios en la 
medida de lo posible y mantener el 
contacto con sus familiares y amigos. 
Asimismo se recuerda a todos los es-
tudiantes fueguinos que cuentan con 
el equipo de La Casa de Jóvenes del 
Municipio de Río Grande ante cual-
quier eventualidad, comunicándo-
se al  2215741411; al 2964621227 o al 
mail casadejoveneslp@gmail.com. La 
casa de La Plata se encuentra ubica-
da en la calle 54  Nª 394, entre 2 y 3.
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“HOY MÁS QUE NUNCA, DEBEMOS SOSTENER NUESTRA 
DEFENSA DE LA UNIVERSIDAD PÚBLICA”

En el marco del proceso electoral 
nacional en curso, la autoridad destacó 
que “ninguna campaña ni plataforma 
política debería basarse en recortes de 
derechos de las/os ciudadanas/os, ni 
en el ajuste de servicios públicos tales 
como Educación, Salud, Ciencia y Tec-
nología, entre otros, en tanto constitu-
yen bienes públicos sociales y derechos 
humanos universales que el Estado 
debe garantizar”.

El rector expresó que el mal denomi-
nado “gasto público” incluye inversio-
nes prioritarias en las planificaciones 
nacionales que permiten desarrollar y 
federalizar infraestructura, salud, co-
nocimiento, acceso a servicios, es decir, 
ampliar y democratizar esos derechos.

En ese sentido,”la relevancia de la 
educación pública, laica, gratuita y de 
calidad radica en su capacidad de ge-
nerar movimiento social ascendente, a 
la vez que permite la formación de su-
jetos críticos y comprometidos con la 
realidad social circundante”, apuntó. 
“En nuestro caso particular- analizó- la 
UNTDF con sus misiones sustantivas 
de formación, extensión e investiga-
ción y radicada en una provincia tan 
alejada del centro del país, donde se 

UNTDF

encuentra la mayoría de las univer-
sidades en las que tradicionalmente 
estudiaban los fueguinos que podían 
afrontarlo económicamente, facilita 
la democratización de la educación 
superior, al mismo tiempo que actúa 
como generadora de conocimiento, 
como articuladora entre instituciones 
en el territorio, aportando a la reso-
lución de problemáticas específicas, 
entre muchas otras acciones llevadas 
adelante de manera cotidiana”.   

“El rol de lxs graduadadxs está cre-
ciendo rápidamente en los últimos 
años, ya que empiezan a ejercer su 
profesión en la provincia jóvenes que 
nacieron, se criaron y se formaron en 
la misma, con todo lo que esto supo-
ne para el conocimiento que tienen 
del espacio, de la cultura y de la his-
toria de nuestra provincia. No debe-
mos olvidar que estas políticas rinden 
sus mayores frutos en plazos medios 
y largos, así como tampoco debemos 
olvidar los esfuerzos que significaron 
su creación y su puesta en funciona-
miento. Hoy más que nunca, debemos 
sostener firmemente nuestra defensa 
de la universidad pública”, enfatizó el 
Rector.

ALUMNOS DE LA ESCUELA 22 
EXPUSIERON EN EL CONCEJO 
DELIBERANTE 

Dieron a conocer el proyecto de se-
guridad vial que llevaron delante de la 
mano de los docentes Fabiola Lombar-
do y Alejandro Bonderuk y sugirieron 
ampliar las herramientas para contri-
buir al tránsito seguro de los peatones 
y peatonas. Los concejales declararon 
de interés municipal este proyecto de 
orden multidisciplinario que fue deno-
minado “Superhéroes y Superheroínas 
de la Seguridad Vial”.

Este miércoles, en el marco de la 5º 
Sesión Ordinaria, el Concejo Delibe-
rante de Ushuaia recibió a la comuni-
dad educativa de la Escuela 22, ubicada 
en el barrio Bahía Golondrina.

Alumnas y alumnos de 2 “A”, acom-
pañados por los docentes Fabiola Lom-
bardo y Alejandro Bonderuk, expusie-
ron sobre el proyecto multidisciplinario 
denominado “Superhéroes y Superhe-

USHUAIA

El rector de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, AeIAS Dr. Daniel Fernández expresó preocupación por las propuestas 
políticas electorales que ponen en riesgo el sistema de educación pública y reconoció: “Hoy más que nunca, debemos sostener 
firmemente nuestra defensa de la universidad pública”.

roínas de la Seguridad Vial” que sur-
gió como propuesta para la “Feria de 
Arte, Ciencia y Tecnología 2023”.

Su objetivo es impartir los cono-
cimientos necesarios de cuidado y 
protección a los alumnos, educando 
de esta manera a los futuros actores 
viales. Uno de los propósitos del dise-
ño curricular del Nivel Primario es in-
troducir a los alumnos en las normas 
sociales de convivencia compartidas 
por todos.

Durante la exposición en el Parla-
mento Municipal, los y las estudian-
tes proyectaron fotos de distintos sec-
tores del barrio cercanos a la escuela 
advirtiendo la presencia de señales de 
tránsito con información importante, 
podotáctiles y reductores de veloci-
dad. Además, sugirieron ampliar las 
herramientas para la seguridad vial 

tales como el control de vehículos mal 
estacionados, la instalación de rampas 
de discapacidad, la renovación de car-
teles informativos, el cambio de para-
das de colectivos, la demarcación de 
sendas peatonales y un mejor mante-
nimiento de veredas y calles.

El concejal Juan Carlos Pino desta-
có que “es la primera vez que niños tan 
pequeños exponen en el Concejo Deli-
berante” y calificó de “excelente” el tra-
bajo realizado por los y las estudiantes. 
“Es un gran ejemplo para todos que 
los niños tomen estos temas, que los 

puedan desarrollar. Es muy lindo poder 
escucharlos y que nos sirva también a 
todos como ejemplo a seguir”.

Posteriormente, se hizo entrega de la 
declaración de interés municipal y, en 
cuanto a las peticiones de la comunidad 
educativa, Pino indicó que hay una co-
misión en la cual se tratan temas de esta 
índole donde intervienen diversas insti-
tuciones como Defensa Civil y Tránsito. 
Subrayó el compromiso permanente 
del Parlamento. “No tengan dudas que 
el Concejo va acompañar cada uno de 
estos temas”, cerró.



  TIEMPO FUEGUINO | 18 de Agosto de 202316 | 

ACELERA LA HERMANDAD: SE DISPUTA EL 
CLASIFICATORIO

Rio Grande.- Superada la rampa 
simbólica en pleno casco histórico 
de Rio Grande, este viernes desde las 
11:00 se pondrá en marcha el clasifi-
catorio de la 48° edición del Gran Pre-
mio de la Hermandad en el autódromo 
Ciudad de Rio Grande. ¿Quién será el 
encargado de abrir la ruta en la prime-
ra etapa?

La 48° edición del Gran Premio de 
la Hermandad es una realidad. Ya se 
siente ese olor a nafta, el rugir de los 
motores se escucha a pleno en el norte 
de la isla y la ansiedad palpita a mil en 
los corazones de todos los fueguinos.

Con la lluvia de testigo y mucho pú-

GPH 48

blico, la rampa simbólica fue encarga-
da de iniciar las actividades oficiales 
netas de carrera en la plaza Almirante 
Brown, para dejar todo dispuesto de 
cara al clasificatorio del viernes.

El horario pautado es a las 11 ho-
ras, con actividades que se iniciarán 
desde las 9 con controles de alcoho-
lemia, izado de banderas e himnos 
nacionales, junto al protocolo inter-
nacional con la presencia de las prin-
cipales autoridades de ambos países.

Será en el autódromo, ese emble-
mático lugar, el que reciba una vez 
más el tramo ordenatorio que además 
sumará para la general de la clasifica-

ción final, obligando a los binomios a 
imponer su mejor ritmo para no resig-
nar segundos importantes. Bien sabe-
mos que nunca será definitivo, ya que 
esta carrera nos llena de impondera-
bles y cambios a cada kilómetro.

Y si hablamos de kilómetros, el foco 
está puesto en el nuevo sector del Cor-
dón Baquedano (Chile) que se suma-
rá al trazado, para darle otro salto de 
calidad a las modificaciones que nece-
sita imperiosamente el emblemático 
evento argentino-chileno.

Ya metidos en la jornada sabatina 
se unirá el Autódromo Ciudad de Rio 
Grande con el Club de Huasos supe-
rando el paso fronterizo San Sebastián 
en otro épico capítulo de la historia de 
hermandad que une a los países Ar-
gentina y Chile.

Luego, para aquellos que hayan lo-
grado superar la aventura de llegar a 
Porvenir, el domingo deberán regre-
sar a Río Grande, donde se conocerá a 
los vencedores de la edición 2023 del 
Gran Premio de la Hermandad.

Calles afectadas el fin de semana 
en la ciudad

Es la primera vez desde 2019 que 
Río Grande será sede del clasificatorio, 
la salida, la llegada y la entrega de pre-
mios de la 48° edición del Gran Premio 
de la Hermandad. 

En este marco, el Municipio de Rio 
Grande acompañará el desarrollo de 
esta competencia que forma parte de 
la identidad fueguina. 

El sábado 19, desde las 7:30 hs., se 
restringirá la circulación en el B° “Los 
Cisnes” sobre la calle Vapor Amadeo, 
reestableciéndose a partir de las 11. 

Esta interrupción se replicará el día 
domingo, en el mismo sector, desde 
las 9 horas.

Se destaca que en este 48° Gran 
Premio de la Hermandad, el Munici-
pio y sus diversas áreas acompañarán 
su desarrollo con servicios de ambu-
lancia, Defensa Civil y Tránsito.

CIERRES DE RUTA

Sábado 19 | Primera Etapa
Cruce Tropezón 06:30
Cruce Flamenco hacia Maria Behety 
07:00
Cruce Flamenco hacia TF1 07:00
Ea. Las Violetas hacia Frontera 07:30
Ruta 3 hacia Flamenco/TF1 07:30
Ruta 3 hacia Ea. Las Violetas 07:30
Acceso hacia Arcillosa 07:30
Cruce de Chorrillo hacia Avilés 07:30
Cruce de Chorrillo hacia Frontera 
07:30
Fronteras (Ambos sentidos) 07:30
Cruce Las Flores hacia Frontera 
07:30
Cruce Las Flores hacia Vicuña 08:30
Cruce Vicuña hacia Cameron 08:30
Cameron hacia Cruce Vicuña 08:30
Cameron hacia Cruce Onaissin 09:00
Cruce Onaissin hacia Cameron 09:00
Cruce Onaissin hacia Porvenir 09:30
Cruce Baquedano hacia Porvenir 
09:30
Porvenir hacia Cruce Baquedano 
09:30
Porvenir hacia Cruce Onaissin 09:30
Club de Huasos 10:15

Domingo 20 | Segunda Etapa
Club de Huasos 06:30
Cruce Baquedano hacia Onaissin 
06:30
Cruce Onaissin hacia Cameron 07:00
Cameron hacia Cruce Onaissin 07:15
Cameron hacia Cruce Vicuña 07:30
Frontera (Ambos sentidos) 07:30
Cruce Chorrillo hacia Frontera 07:30
Cruce Las Flores hacia Cruce Vicuña 
07:45
Cruce Vicuña hacia Las Flores 08:00
Cruce Vicuña hacia Cameron 08:00
Cruce Las Flores hacia Frontera 
08:45
Cruce Chorrillo hacia Avilés 08:00
Acceso hacia Arcillosa 09:00
Ruta 3 hacia Ea. Las Violetas 10:00
Ruta 3 hacia Flamenco/TF1 10:00
Ea. Las Violetas hacia Frontera 10:00
Cruce Flamenco hacia TF1 10:00
Cruce Flamenco hacia Maria Behety 
10:15
Cruce Tropezón 10:15

cipio y la Fundación Mirgor, el pro-
grama “Así Fabricamos Acá” pretende 
convertirse en un puente entre el aula y 
el mundo laboral, preparando a las ge-
neraciones futuras en el compromiso 
con el desarrollo local.

DICTARÁN CURSOS DE LENGUAS 
EXTRANJERAS PARA EL SECTOR 
TURISTICO

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Turismo, 
de manera conjunta con la Subse-
cretaría de Calidad, Accesibilidad 
y Sustentabilidad dependiente del 
Ministerio de Turismo y Deportes 
de la Nación, lanza una serie de 
cursos autogestionados de lenguas 
extranjeras, destinado a vecinos y 
vecinas que presten servicios en el 
sector turístico o deseen perfeccio-
nar sus conocimientos. 

Los cursos de idioma son 3, pu-
diendo optar entre inglés, portu-
gués y chino, además de un curso 
de Introducción al Empleo en Tu-
rismo. 

Quienes deseen inscribirse u 
obtener más información pueden 
hacerlo comunicándose al correo 
electrónico calidad@turismous-
huaia.com 

El titular de la Secretaría de Tu-
rismo, Gustavo Ventura, sostuvo 
que “Esta nueva oferta, coordinada 
con el Ministerio de Turismo y De-

USHUAIA 

portes de la Nación, busca brindar 
herramientas idiomáticas básicas 
para quienes trabajan en el sector 
turístico y deseen perfeccionar 
sus conocimientos en lenguas ex-
tranjeras. Es algo muy importante 
porque permite jerarquizar el des-
tino Ushuaia y mejorar su posicio-
namiento en el mercado del turis-
mo a nivel global, en consonancia 
con los objetivos planteados por 
el intendente Walter Vuoto en esta 
área tan importante para el desa-
rrollo económico de nuestra ciu-
dad”. 

Además, el funcionario enfati-
zó en “la importancia de fortale-
cer a los distintos actores que for-
man parte de este sector mediante 
enfoques y herramientas que les 
permitan elaborar y promover ini-
ciativas con el fin de fomentar el 
trabajo y las potencialidades para 
dinamizar el turismo del cual de-
penden miles de puestos de em-
pleo de forma directa e indirecta”.
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ESCUELA Y SAN ISIDRO BUSCAN LA FASE 
FINAL DE COPA ARGENTINA

Tierra del Fuego.- Este sábado se di-
rimirá tanto en Ushuaia como en Rio 
Grande a los equipos que irán en repre-
sentación de la Patagonia Sur a la fase 
final de la Copa Argentina tanto en la 
rama masculina como femenina. Show 
de alto vuelo con San Isidro y Opción 
Joven por un lado, mientras que Escue-
la Municipal y Santa Cruz FC van por el 
otro.

Cómo no puede ser de otra manera 
la caprichosa que transita las 40x20 de 
toda la Tierra del Fuego tendrá una vez 
más una noche de gala. Será por dupli-
cado, será en el Cochocho Vargas y tam-
bién en el Jorge Muriel. Será para ellos, 
para ellas, para toda la familia y los apa-
sionados de este deporte del cual la Isla 
es cuna. 

San Isidro en Rio Grande y Escue-
la Municipal en Ushuaia enfrentarán a 
elencos provenientes de Santa cruz con 
un único objetivo. Ser quienes lleguen a 
cita máxima, a la etapa final de la Copa 
Argentina 2023. 

Cosas pendientes
La jornada sabatina iniciará bien 

temprano en la capital fueguina con 
los encuentros que darán apertura a la 
Copa Ushuaia. Pero allá, a eso de las 20 
horas el aroma irá cambiando, un olor 
claro a revancha inmediata, a choque 
de potencias, a cuentas pendientes so-
brevolará el Microestadio. 

Escuela Municipal y Santa Cruz FC 
de Río Turbio se subirán al ring. ¿Por 
qué revancha? Si bien estos dos elencos 
no se han enfrentado de forma direc-
ta en tiempos recientes, si lo han mu-
chas de las jugadoras que representan 
al elenco santacruceño. Es que el Club 

Santa Cruz, que llega de conseguir su 
boleto a esta instancia tras haber de-
rrotado por la fase provincial a Estu-
diantes de Río Gallegos, trae consigo a 
muchas caras conocidas para el elen-
co ushuaiense. 

Nombres como Gaitán, Maza, Ca-
lisaya o Carrión han sido piezas claves 
en el reciente Patagónico Regional de 
Clubes, vistiendo los colores de Ta-
lleres de Río Turbio. Y, defendiendo 
dicho escudo, han enfrentado ya a 
Escuela Municipal en zona de grupos 
entregando un palpitante 6-6 final. 

Por eso, si bien los colores serán 
distintos, muchas caras serán conoci-
das y está vez no espacio para el em-
pate, solo uno de los elencos llegará a 
San Luis en el mes de octubre. Escuela, 
por su parte, recientemente campeo-
na del Apertura, pero sin un paso de-
masiado alentador en el Regional, se 
encuentra con esta pronta revancha 
que sin duda las Pino, Jara, Grandis 
y compañía querrán ganar en casa 
para de una vez por todas pisar fuerte 
en el plano patagónico. El duelo será 
sin tregua, parejo seguro, dramático 
probablemente y con transmisión de 
MZL TV. 

El mejor de tres
Si de revanchas o desquites habla-

mos el plato a servirse a continuación 
tiene todo que ver con eso. En el norte 
de la Isla y con el Jorge Muriel como 
escenario, San Isidro recibirá en su tie-
rra a Opción Joven de Río Gallegos… 
¿Que hay en juego? Mucho, por em-
pezar el pase ya mencionado a la fase 
final de Copa Argentina que, para los 

caballeros, también será en el mes de 
octubre, pero en la provincia de Salta. 
Además, por supuesto que está en jue-
go la revancha, “el bueno” podríamos 
decir, el mejor de tres. Es que ambos ri-
vales se han enfrentado por duplicado 
hace menos de un mes en tierras san-
tacruceñas por Liga Nacional. 

Repasemos: En zona de grupos 
de dicha competencia Opción Joven 
derrotó al Tachero riograndense 4-3, 
pero inmediatamente, es decir, al día 
siguiente y por la semifinal de dicha 
competencia, San Isidro se repuso y 
derrotó al conjunto celeste 5-3 para 
eliminarlo así a domicilio. Por eso, 
mucha previa trae este choque, mucho 
análisis y mucho picante. 

Será acaso la oportunidad para los 
comandados futbolísticamente por 
Sánchez, Vera y compañía de meterse 
en el plano nacional, recordando ade-
más que llegan a esta instancia los auri-
negros después de haber derrotado en 
la fase provincial al camión ushuaiense 
en una dramática tanda de penales. 

Es la hora de la verdad, la línea que 
separa a los cuatro aspirantes está ahí, 
a la vista, es solo un paso más el que a 
dos de estos cuatro conjuntos los volve-
rá equipos a nivel nacional. El premio 
es demasiado grande, la espera ha sido 
demasiado larga, los choques sin dudas 
demasiado atractivos y el espacio hacia 
la fase final, demasiado chico para tan-
tos.

FUTSAL
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

EL ESCENARIO DE 3 TERCIOS ¿TENDRÁ SU ECO EN EL 
CONGRESO?

ENCUESTA

LEY DE ALQUILERES EN DEBATE

ENCUESTA

La Cámara de Diputados convo-
có a sesión especial para discutir la 
reforma de la Ley de Alquileres, en 
medio de diferencias entre oficialis-
mo y oposición. Varias propuestas 
en juego, aunque se desconoce si las 
fuerzas sostendrán la postura antes 
asumida, o si el resultado del domin-
go invitara a reflexiones.

La Ley de alquileres se posiciona 
como uno de los temas centrales a 
tratar por el Congreso en las próxi-
mas semanas. En medio de un con-
texto de incertidumbre económica y 
creciente inflación, tanto el oficialis-
mo como la oposición presentan di-
ferentes propuestas de reforma que 
buscan dar respuesta a los desafíos 
que plantea la actualidad del merca-
do inmobiliario.

En una de las primeras sesiones 
luego de los comicios, el Congreso se 
prepara para abordar la revisión de la 
Ley de Alquileres. El oficialismo pre-
sentó modificaciones que mantienen 
aspectos clave de la normativa actual, 
como la actualización anual de los 
montos y el plazo de tres años en los 
contratos. No obstante, se deja abier-
ta la posibilidad de que esta postura 
evolucione en función del resultado 
electoral.

El referente de La Libertad Avan-
za, y gran ganador de las elecciones 
del domingo, Javier Milei, se posicio-
nó en contra de la normativa vigente, 
abogando por su derogación total. 
Por su parte, Juntos por el Cambio 
propone cambios puntuales en cier-
tos aspectos de la ley, como la dura-

ción de los contratos y la frecuencia 
de actualización de los montos.

El próximo miércoles 23 de agosto 
se llevará a cabo una sesión especial 
convocada por las autoridades de la 
Cámara de Diputados para discu-
tir estos proyectos de reforma de la 
Ley de Alquileres. La convocatoria 
llega después de una reunión entre 
los presidentes de los bloques de la 
coalición opositora, así como repre-
sentantes de interbloques Provincias 
Unidas y Federal. En ese encuentro 
se reafirmó la intención de soste-
ner la convocatoria, pese a la falta 
de acuerdo unificado entre todas las 
fuerzas opositoras.

En la pasada sesión legislativa, dos 
dictámenes con estado parlamenta-
rio surgieron de las comisiones. Sin 
embargo, el dictamen mayoritario, 
impulsado por el Frente de Todos, 
no aborda los puntos más contro-
versiales de la ley. En este contexto, 
Germán Martínez, líder del bloque 
oficialista, reconoció la falta de votos 
para aprobar su propuesta la sema-
na próxima. Unión por la Patria no 
brindará quórum en un intento de 
aprovechar las diferencias internas 
de la oposición para obstaculizar el 
debate.

La oposición, liderada por Juntos 
por el Cambio, presentó un dictamen 
de minoría que contempla cambios 
en la duración de los contratos y la 
actualización de los montos. Este 
proyecto busca conciliar distintos 
puntos de vista en el seno de la opo-
sición, aunque persisten desafíos 

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

para consolidar una mayoría.
El resultado electoral y la acele-

ración de la inflación han generado 
un cambio en el contexto político y 
han acercado posiciones entre los 
bloques. En medio de estas negocia-
ciones, tanto el oficialismo como la 
oposición buscan encontrar posibles 
ajustes en los textos para lograr un 
consenso.

En caso de que ninguno de los 
proyectos con dictamen sea aproba-
do, la oposición buscará que se trate 
la derogación de la ley mediante una 
votación “sobre tablas”, aunque esta 
opción requiere una mayoría espe-
cial de dos tercios.

La Ley de Alquileres, aproba-
da durante el gobierno de Mauricio 
Macri en 2019, gozó de un consenso 
generalizado. Sin embargo, la diná-
mica inflacionaria y la incertidum-

bre económica generaron un declive 
en la oferta de alquileres y aumentos 
que superaron el índice inflacionario. 
La devaluación post PASO profundizó 
la problemática, contribuyendo a una 
reducción significativa en la oferta in-
mobiliaria.

Ante este escenario, algunos pro-
pietarios han optado por dolarizar los 
alquileres, lo que ha creado desafíos 
adicionales para los inquilinos. Las in-
mobiliarias informan que la oferta de 
inmuebles en el mercado ha disminui-
do considerablemente en las últimas 
semanas.

La Ley de Alquileres se convierte en 
un punto de encuentro y desencuen-
tro entre el oficialismo y la oposición 
en el Congreso, mientras el mercado 
inmobiliario busca adaptarse a un 
contexto económico complejo al ex-
tremo, y en constante cambio.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

4 ºc
Mínima 

0ºc
Mínima 

0ºc
Mínima 

1º c
Máxima 

-3ºc
Máxima 

-9ºc
Máxima 

-3º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$348,74

Venta
$366,90

Venta
$ 0,32735

CLIMA

PATAGONIA
Bernard 415
Tel 444255

BAHIA
Tel: 436262
San Martín 1533

Compra
$0,32809
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